



## Instalan campamento Guardia e INM trabajan en Tecate contra los cruces vip

SAID BETANZOS - PAG.14



**Elementos vigilan el área donde se han colocado cuatro carpas con cocina, baños, planta de energía y literas.** SAID BETANZOS

ron cobijo y apoyo. “Las trajimos aquí, se les da un trato digno y humano, se les dan cobijas, incluso térmicas, y pueden usar los baños”, mencionó Pérez-Tejada.

Agregó que los trasladaron a la zona urbana de Tijuana o a la Estación Migratoria de Mexicali (cuando son extranjeros) para su conducción al sur del país.

El delegado reveló que esta semana se instalará otro campamento del lado oeste donde tampoco hay muro fronterizo y también es utilizado para el cruce irregular de los migrantes, en su mayoría de países como China, Vietnam, Colombia y Cuba.

### Insisten traficantes

La autoridad descubrió que los migrantes provenientes de Europa del Este o China llegan a Baja California vía aérea (aeropuerto) y los traficantes los recogen en autos particulares o en taxi de plataformas.

“No hemos detectado en dónde los hospedan, podrían estar en rancherías aquí cercanas, en casas de seguridad”, comenta Pérez-Tejada.

El delegado del INM detalló que solo han descubierto una casa que estaba pegada al cerco fronterizo, en donde hallaron documentos migratorios y credenciales del INE que sospechan son falsas.

Ahí estaba el documento de una mujer de nacionalidad colombiana que, de acuerdo con la Patrulla Fronteriza, tenía un par de semanas que había cruzado de manera irregular por Jacumé.

A raíz de la instalación de la base migratoria, también observaron desde lo alto del cerro que los traficantes usan vagonetas.

“Tipo Econoline y pues en esas esen donde transportan a los migrantes, en realidad en esas camionetas realizan cruces masivos de hasta cien personas”, planteó el funcionario, quien acudió al lugar a realizar una inspección a las labores que lleva a cabo el personal en la zona.

A raíz de que se instaló este campamento, se eliminó el filtro migratorio instalado en las carreteras libre y de cuota que corren de Mexicali a Tecate. ■

# Guardia e INM trabajan en Tecate contra los cruces vip

**Control.** Instalan campamento en el poblado de Jacumé para impedir el paso a migrantes “selectos” que avanzan a EU a través de una zona donde no hay muro

SAID BETANZOS  
TECATE

Autoridades del Instituto Nacional de Migración (INM) con apoyo de la Guardia Nacional (GN) y del Ejército mexicano, instalaron en el poblado de Jacumé, en Tecate, un campamento para frenar el cruce irregular de migrantes a Estados Unidos por la zona donde no hay muro.

Esto se da después de que el 26 de enero pasado MILENIO documentó y mostró cómo de manera vip migrantes eran trasladados en cómodas camionetas hasta ese punto para internarse caminando a unos 30 pasos a Jacumba, California.

El delegado del INM en Baja California, David Pérez-Tejada, explicó que se trata de 10 kilómetros de vigilancia y cuyo fin es disminuir el cruce por esa zona.

“Buscamos evitar que sean presa de la delincuencia organizada, que les estén cobrando por traerlos hasta este punto y queremos blindar esta parte para que se vayan por la zona urbana, donde hay presencia de otras fuerzas policíacas”, declaró.

En los últimos días disminuyó a 600 cruces como máximo cuando antes eran hasta mil de acuerdo con la información de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por su sigla en inglés),

“¿imágenes todo lo que debe de haber detrás de la logística para movilizar a tanta gente?”, cuestionó el funcionario federal.

El campamento se ve cinco kilómetros antes de llegar al resaltar cuatro grandes carpas de cinco metros de alto elaboradas con lonas blancas; son de seis metros de ancho por seis de largo, dos están habilitadas con cocina, donde hay alimentos básicos, se puede apreciar un comedor, literas, baños y una planta de energía eléctrica y dos refrigeradores.

Las carpas están habitadas por personal del INM, elementos de la Guardia Nacional y militares que patrullan Jacumé, lo reco-

“Buscamos evitar que sean presa de la crimen organizada”: Migración

ren en sus vehículos y desde lo alto vigilan los 10 kilómetros que comprende esa área.

En conversación con MILENIO, revelan que extranjeros y connacionales insisten en llegar hasta ahí por La Rumorosa, en donde está una planta eólica, para cruzar por las montañas.

El fin de semana encontraron a 37 migrantes, a quienes die-